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Poutine dans une école: la 
rentabilité remplace la santé

L'école secondaire de Mortagne, à Boucherville. Photo archives / Agence QMI

72Recommander

BOUCHERVILLE - La poutine fait un retour controversé dans une école 
secondaire de la Rive-Sud.

L'école secondaire de Mortagne, à Boucherville, a pris cette décision pour 
des raisons économiques.

La cafétéria n'était plus rentable, et on espère ainsi renflouer les coffres. 
Plusieurs jeunes n'hésitaient pas à sortir des murs de l'école pour aller dans 
les restaurants avoisinants.

L'école compte offrir la poutine une fois par semaine seulement.

Cette décision contrevient toutefois aux règlements de l'école qui avait 
proscrit la malbouffe.

«C'est sûr que c'est de la malbouffe, mais ça ne me dérange pas, j'en 
mange souvent à l'extérieur», a dit un élève en entrevue à TVA Nouvelles, 
précisant que la poutine du restaurant était meilleure que celle servie à 
l'école.

«Je trouve ça plate qu'ils nous empêchent de manger du Benny (à l'école) 
quand eux, ils servent de la poutine dans la cafétéria, a dit un autre 
étudiant. En plus, ça va à l'encontre du règlement qu'ils ont créé l'an 
dernier.»
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«Si vous n'êtes pas contents de ce qui est servi à l'école, apportez-vous un 
lunch!» a lancé un troisième étudiant.
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« L'argent est détourné vers les 
structures» - Jean-François 
Roberge

Le porte-parole de la Coalition Avenir Québec en matière d’éducation 
et député de Chambly, Jean-François Roberge, considère qu’il se 
perd trop d’argent dans les structures lourdes que sont les 
commissions scolaires, alors que l’argent devrait être utilisé 
prioritairement pour offrir un meilleur soutien aux élèves qui ont des 
handicaps ou des difficultés d’apprentissage ou d’adaptation 
(EHDAA).

« Au Québec, un jeune sur quatre n’arrive pas à obtenir son diplôme 
d’études secondaires dans les temps prescrits. Beaucoup de ces 
décrocheurs ont éprouvé des difficultés dès leur arrivée dans le 
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réseau. Ces enfants handicapés ou en difficulté d’adaptation et 
d’apprentissage ont des besoins spécifiques », explique le porte-
parole caquiste.

Jean-François Roberge indique qu’il y a énormément de ressources 
dans le système d’éducation, mais que celles-ci ne sont pas utilisées 
adéquatement. «Dans un article publié dans La Presse de cette 
semaine, Marie-Claude Béliveau, orthopédagogue et 
psychoéducatrice à l'hôpital Sainte-Justine, affirme qu’on manque de 
ressources et qu’un enfant qui a réellement un problème sera suivi 
une fois aux neuf jours, pendant 20 minutes », rappelle-t-il.

Pour la CAQ, un suivi une fois aux neuf jours et pour seulement 20 
minutes est nettement insuffisant. «Comment se fait-il que tout cet 
argent se perde dans les structures des commissions scolaires plutôt 
que d’aller vers les services aux élèves? », en vient à se demander 
le député de Chambly, en rappelant que les libéraux ont coupé dans 
l’aide aux devoirs et dans les mesures d’aide à la réussite, l’automne 
dernier.
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La Commission scolaire des Patriotes 
rassurée que son territoire reste intact 

Par Martine Veillette
Lundi 23 février 2015 11:07:16 HNE

Photo TC Media - Archives

La Commission scolaire des Patriotes (CSP) s’est dite rassurée que le ministre de l’Éducation, Yves Bolduc, ait 
décidé de ne pas toucher à son territoire.

Hélène Roberge, présidente de la Commission scolaire des Patriotes. 

ACTUALITÉS ÉDUCATION
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«Avec le maintien du territoire actuel, nous sommes confiants d’être en mesure de continuer d’assurer le bien-être 
des élèves, la qualité des services de proximité, et ce, dans un souci de respect des deniers publics», a 
mentionné Hélène Roberge, présidente de la CSP. Elle remercie le ministre pour l’ouverture et l’écoute 
démontrées à travers sa démarche de consultation.

Dans le cadre des fusions et des redécoupages des commissions scolaires, il était envisagé que les villes de 
Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville quittent la CSP pour rejoindre la Commission scolaire de Marie-
Victorin.

À la CSP, on estimait que ce changement entraînerait des dépenses de plus de 100M$ et des hausses de taxes 
scolaires de 20% aux contribuables.

Un avis avait été envoyé par la CSP au ministre Bolduc à la fin de l’année dernière.

La nouvelle du maintien du territoire de la CSP a d’abord été relayée par des députés de la Coalition avenir 
Québec à la suite d’une lettre envoyée par le ministre Bolduc. La CSP a ensuite reçu la confirmation après 
«plusieurs échanges entre les représentants de la CSP et le cabinet du ministre.»
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Les jeunes brûleront les planches à l’école 
secondaire de Mortagne 

Dimanche 22 février 2015 10:13:53 HNE

Photo TC Media - Robert Gosselin/PPM

Deux soirées de spectacle auront lieu dans le cadre des Finales montérégiennes de Secondaire en spectacle, les 
20 et 21 mars prochains à l’école secondaire de Mortagne, à Boucherville. Une centaine de jeunes provenant de 
15 écoles secondaires de l’agglomération de Longueuil monteront sur scène.

Secondaire en spectacle

Une centaine de jeunes artistes sont attendus lors des Finales montérégiennes de Secondaire en spectacle

DIVERTISSEMENT ARTS DE LA SCÈNE
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Les gagnants des finales locales représenteront leur école dans la catégorie interprétation ou création. Secondaire 
en spectacle vise le développement culturel et artistique des jeunes des écoles secondaires du Québec et est axé 
sur l’expérimentation, l’apprentissage et la formation.

Des prix

Les lauréats de chaque première place ainsi que le numéro «Prix du jury» recevront un prix de 100$ et 
présenteront leur numéro lors du Rendez-vous panquébécois qui se tiendra à Rivière-du-Loup du 28 au 31 mai 
prochain. Les gagnants de la deuxième place mériteront un prix de 50$.

Deux autres prix de 50$ chacun seront offerts par Desjardins, soit le «Prix Espoir de la relève», remis à un élève 

de 1er ou 2e secondaire. Un autre prix sera remis à un jeune technicien de scène bénévole.

Finalement, la Fondation canadienne pour le dialogue des cultures, dans le cadre des Rendez-vous de la 
Francophonie, offrira deux bourses de 200$ à de jeunes auteurs-compositeurs-interprètes.

Pour une quatorzième année, les caisses Desjardins des régions Richelieu-Yamaska et Rive-Sud de Montréal 
s’associent à Loisir et Sport Montérégie à titre de présentateurs officiels de l’événement.

Les personnes intéressées à réserver des billets de spectacle, au coût de 10$, peuvent joindre Laurie Gendron au 
450.773.9802 ou à lgendron@loisir.qc.ca. Il sera possible d’acheter des billets à la porte lors des soirées. (N.G.)

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.

Page 2 sur 3Les jeunes brûleront les planches à de Mortagne | La Seigneurie

2015-02-27http://www.la-seigneurie.qc.ca/2015/02/20/les-jeunes-bruleront-les-planches-a-lecole-sec...



Réussite Montérégie n’existe plus 

Par Martine Veillette
Jeudi 26 février 2015 14:55:30 HNE

Photo TC Media - Archives

ÉDUCATION. Les compressions budgétaires du gouvernement provincial ont eu raison de Réussite Montérégie. 
L’organisme, dont la mission était de contrer le décrochage scolaire et de promouvoir la persévérance scolaire, 
n’existe plus depuis septembre.

«Le milieu de l’éducation traverse une période difficile. Avec la fermeture de la direction régionale du ministère de 
l’Éducation, on a décidé de ne pas renouveler l’entente de financement avec Réussite Montérégie. Mais ça ne 
veut pas dire qu’il n’y a plus rien pour favoriser la réussite. On a décidé de faire des activités locales», explique 
Guy Laperrière, président de la Table d’éducation interordres de la Montérégie.

Réussite Montérégie, qui travaillait pour la réussite scolaire, n’existe plus. 

ACTUALITÉS ÉDUCATION
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Réussite Montérégie était financé par les commissions scolaires, les cégeps et les universités de la Montérégie. Il 
disposait d’un budget annuel d’environ 300 000$ et employait trois personnes.

L’organisme s’occupait notamment des activités durant les Journées de la persévérance scolaire pour l’ensemble 
de la Montérégie. Ces activités ont été reprises localement, notamment par la CRÉ de l’agglomération de 
Longueuil. Réussite Montérégie aidait également les écoles à mettre en place des activités durant toute l’année et 
des programmes, comme l’aide aux devoirs.

À la Commission scolaire des Patriotes, on mentionne que la conséquence la plus importante de la disparition de 
l’organisme est que le personnel de la commission scolaire doit maintenant comptabiliser les statistiques liées à la 
réussite scolaire. Cette tâche était auparavant effectuée par Réussite Montérégie et comprenait les données 
comparatives pour l’ensemble de la Montérégie.
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Accueil » Articles » Actualités » Le ministre Bolduc abandonne le scénario de redécoupage de la CSP

«Avec le maintien du territoire actuel, nous sommes confiants d’être en mesure de continuer d’assurer le bien-être 
des élèves, la qualité des services de proximité, et ce, dans un souci de respect des deniers publics», a déclaré la 

présidente de la CSP, Hélène Roberge. Photo : Mathieu Richard/Archives.

Le ministre Bolduc abandonne le scénario de 
redécoupage de la CSP

27 février 2015 0 6 vues

Le flou entourant le redécoupage du territoire de la Commission scolaire des Patriotes (CSP) 
est maintenant dissipé. Le ministre Yves Bolduc a décidé finalement de ne rien changer.

Dans un communiqué publié le 16 février, la CSP cite une lettre que le ministre de l’Éducation, du Loisir et 
du Sport, Yves Bolduc, a adressée le 10 février à Jean-Marc Fournier, leader parlementaire de l’Assemblée 
nationale, dans laquelle il dit abandonner le scénario de redécoupage des commissions scolaires et vise 
plutôt des regroupements et des fusions «dans le respect de l’intégrité des territoires». Et d’ajouter: «En ce 
qui a trait à la situation de la Commission scolaire des Patriotes, je tiens à vous informer que le scénario 
actuel ne prévoit aucune modification ou regroupement touchant cette commission.» Le communiqué 
précise que cette déclaration a été confirmée à la suite de plusieurs échanges entre les représentants de la 
CSP et le cabinet du ministre.

«Dans une lettre signée de sa main, le ministre de l’Éducation Yves Bolduc confirme aux députés de 
la Coalition Avenir Québec du territoire de la Commission scolaire des Patriotes que celle-ci sera finalement 
épargnée par son  plan de redécoupage», lit-on dans un autre communiqué envoyé aux médias le 12 
février par le bureau du député de Borduas, Simon Jolin-Barrette.

Le député caquiste dit avoir, avec ses collègues de la région, «fait plusieurs représentations auprès de M. 
Bolduc et obtenu son engagement à maintenir le territoire actuel de la CSP, mais comme il était contredit 
par sa porte-parole officielle, il était difficile de mesurer la valeur de cette parole donnée».

M. Jolin-Barrette note en outre que «le ministre Bolduc ne pouvait tout simplement pas agir autrement». Il 
assure que ses collègues députés et lui «resteront vigilants quant aux intentions du ministre. Ils 
continueront aussi de privilégier la décentralisation de la prise de décisions vers les  écoles afin de mieux 
soutenir les élèves dans leur marche vers la réussite scolaire.»
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Le scénario qui avait été envisagé par M. Bolduc prévoyait de redécouper le territoire de la CSP et de lui 
retirer les villes de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville pour les inclure à la Commission scolaire 
Marie-Victorin. (SM)
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Réseau Montérégie - Journal les Versants > Culture

Publié le 26 février 2015
Frank Jr Rodi

Publié le 24 février 2015

Les membres du groupe Dwarf Heads, honorés pour leur chanson « 7 Nation Army », sont 
accompagnés de Carolanne Boileau, membre du CA de la Maison des jeunes de Saint-Bruno.

Nadia Desjardins

Des jeunes passent avec succès 
la finale locale de Secondaire en 
spectacle

Page 1 sur 2Des jeunes passent avec succès la finale locale de Secondaire en spectacle - Culture - Ré...

2015-02-27http://www.versants.com/Culture/2015-02-26/article-4055345/Des-jeunes-passent-avec-s...



L’École secondaire du Mont-Bruno présentait, le 6 février dernier, sa finale 
locale de Secondaire en spectacle. Réalisé à la Place Sylvain-Malette de 
l’école, l’événement a accueilli plus de 150 personnes, amis, parents et 
élèves venus encourager les artistes. 

École secondaire du Mont-Bruno

Plus de 70 jeunes ont donné le maximum d’eux-mêmes pour offrir un spectacle de qualité, 
et ce, autant sur scène qu’en coulisses. Les juges avaient la difficile tâche d’attribuer des 
prix parmi neuf numéros, tous aussi bons que différents.

Dans la catégorie Relève, la gagnante est une élève du 1er cycle, Maylie Richard, en chant 
(prix remis par la Fondation de l’école).

Dans la catégorie Coup de cœur du jury, les gagnants sont Alexis Plante, en chant, et le 
groupe Dwarf Heads, composé de Shawn Conway, Simon Fréchette, Clovis Chamberland 
et Nicolas Cuellar-Villeneuve, en musique (prix remis par la Maison des jeunes de Sainte-
Julie et le Café La Butte de Saint-Basile-le-Grand).

Dans la catégorie Qualité de la langue française, c’est Alexis Plante qui a été décoré pour 
sa composition « Rêve » (prix remis par le Club Richelieu Saint-Bruno).

Le jury, chargé de sélectionner les grands gagnants de la soirée, était composé de Marilou 
Alarie, conseillère municipale de Saint-Bruno, Claude Côté, président du conseil 
d’établissement, Carolanne Boileau, membre du CA de la Maison des jeunes de Saint-
Bruno, Martin Renaud, directeur du Café La Butte de Saint-Basile-le-Grand, Carole 
Vigneault, présidente de la Fondation de l’École secondaire du Mont-Bruno, Ginette 
Tremblay, coordonnatrice à la Maison des jeunes de Sainte-Julie, Sylvain Malette, ancien 
membre du personnel, ainsi que Véronique Chourot, ancienne élève de l’école.

Les invités d’honneur ont également choisi les artistes qui représenteront Mont-Bruno lors 
de la finale régionale montérégienne, qui se tiendra à l’École secondaire De Mortagne, le 
20 mars prochain : Catherine Alepin, en chant, et le groupe Dwarf Heads, en musique.

Plusieurs personnes ont été impliquées afin d’assurer le succès de cette soirée. C’est le 
cas des gens de l’équipe technique, sous la gouverne d’Antoine Lépine, mais aussi de 
Mireille Amiot, Annie Brière, Gitane Bouchard, Louise Brosseau, Manon Constantineau, 
Nadia Desjardins, Louise Gauthier, Nancy Lemay, Catherine Savignac, Chantal St-Pierre et 
Martin Laroche
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Une fille sur quatre aurait un niveau de 
détresse psychologique élevé 

Par Karine Guillet
Jeudi 26 février 2015 13:32:48 HNE

PHOTO TC Media- Gracieuseté

Près de 24% des adolescentes de la région Richelieu-Yamaska montre un niveau élevé de détresse 
psychologique, selon une enquête menée auprès des jeunes du secondaire. Environ 15% d'entre elles 
auraient même reçu un diagnostic médical d'anxiété, de dépression ou d'un trouble de l'alimentation.

Ces données sont issues de l'Enquête québécoise de la santé des jeunes du secondaire (2011), au cours de 

Portrait des écoles secondaires

Les garçons auraient moins tendance à consulter que les filles. 

ACTUALITÉS ÉDUCATION

Page 1 sur 3Les filles plus propices à la détresse? | L'Oeil Régional

2015-02-27http://www.oeilregional.com/2015/02/26/une-fille-sur-quatre-aurait-un-niveau-de-detress...



laquelle 5700 élèves de la Montérégie ont été questionnés.

Le directeur de l'Agence de la santé de la Montérégie, Dr Jean Rodrigue, souligne toutefois que de telles données 
ne signifient pas pour autant qu'une fille sur quatre souffre de la dépression. Il parle plutôt d'une sensation de 
malaise au niveau de l'équilibre personnel, mais qui ne nécessite pas encore consultation. Il note aussi que l'étude 
ne dit pas si cette détresse est momentanée ou persistante.

«C'est une proportion qui est quand même importante, admet-il. Il y a des actions que l'on peut prendre pour 
réduire ce malaise-là. Quand on travaille au niveau de l'estime de soi et des compétences sociales, on est 
capable d'agir sur la maladie mentale.»

«Oui, c'est préoccupant, mais par contre, cette étude est basée sur la perception que les jeunes avaient d'eux-
mêmes, concède pour sa part le psychologue Mario Charest, de la Commission scolaire des Patriotes. La 
détresse, il faut la voir souvent à partir des manifestations que l'on voit de l'extérieur.»

Les garçons consultent moins

@R:Dans la région, comme en Montérégie, les filles sont plus nombreuses que les garçons à présenter un niveau 
de détresse psychologique élevé (13% des garçons) ou un diagnostic de dépression, anxiété ou troubles 
alimentaires (seulement 6% des garçons). Pour le psychologue Mario Charest, ces statistiques témoignent plutôt 
du fait que les garçons ont moins tendance à consulter. Selon lui, les garçons sont plus portés à manifester leur 
anxiété par des comportements récurrents comme l'opposition ou de la colère.

«Ce serait bien d'amener les garçons à consulter davantage. Ça part dès le primaire à mon avis. Il faut sensibiliser 
les parents, amener les jeunes à communiquer leurs émotions plutôt que le jeune agissent par comportement.»

Impact de l'estime de soi

@R:M. Charest souligne que l'adolescence est aussi une période riche en changements qui peuvent générer 
beaucoup de stress, comme les changements hormonaux, le développement des relations sociales ou l'inquiétude 
par rapport à l'avenir.

Selon l'étude, la perception que les jeunes ont d'eux-mêmes aurait aussi un impact sur leur santé mentale ainsi 
que sur les comportements de violence. Parallèlement, les jeunes dont les parents fournissent davantage 
d'encadrement et de soutien sont moins susceptibles de développer des comportements à risque.

«Pour la grande majorité des adolescents, le principal point d'ancrage c'est la famille. On peut avoir des stratégies 
à l'école, mais il faut aussi y avoir des stratégies avec la famille», note le Dr Rodrigue.

Pour les parents

Le comité de parents de la CSP organise une conférence sur le programme <@Ri>Solidaires pour la vie<@Ri> 
avec la Fondation des maladies mentales. Ce programme de prévention de prévention de la dépression en milieu 
scolaire a un volet réservé aux parents. La rencontre est fixée à 19h30, le 29 avril, à l'école de Mortagne.
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Tweet 1

Boucherville
La poutine de retour à l'école!
Première publication 24 février 2015 à 13h31
Mise à jour : 24 février 2015 à 17h21

Agence QMI
La poutine fait un retour controversé dans une école secondaire de la Rive-Sud. 

L'école secondaire de Mortagne, à Boucherville, a pris cette décision pour des raisons économiques. 

La cafétéria n'était plus rentable, et on espère ainsi renflouer les coffres. Plusieurs jeunes n'hésitaient pas à 
sortir des murs de l'école pour aller dans les restaurants avoisinants.

L'école compte offrir la poutine une fois par semaine seulement.

Cette décision contrevient toutefois aux règlements de l'école qui avait proscrit la malbouffe.

«C'est sûr que c'est de la malbouffe, mais ça ne me dérange pas, j'en mange souvent à l'extérieur», a dit un 
élève en entrevue à TVA Nouvelles, précisant que la poutine du restaurant était meilleure que celle servie à 
l'école.

«Je trouve ça plate qu'ils nous empêchent de manger du Benny (à l'école) quand eux, ils servent de la poutine 
dans la cafétéria, a dit un autre étudiant. En plus, ça va à l'encontre du règlement qu'ils ont créé l'an dernier.»

«Si vous n'êtes pas contents de ce qui est servi à l'école, apportez-vous un lunch!» a lancé un troisième 
étudiant.
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